





# Academia de la Historia Recibió a Luis Lira M.

680.110  
S. VII. 1975. P. B.  
EL BICENTENARIO 1970

En la sede del Instituto de Chile, la Academia Chilena de la Historia recibió en sesión solemne a su nuevo miembro de número Luis Lira Montt. La Junta Pública presidida por Eugenio Pereira Salas contó con la asistencia de la Corporación en pleno, del Excmo. Sr. Ministro de Negocios de España, Domingo Sánchez y de numerosos público que escuchó el discurso de incorporación del nuevo académico sobre el tema "El Fuero Nobiliario en Indias", cuyo estudio comenzó su autor hace más de quince años y que en su primera formulación se editó en España en 1961 bajo el título de "La Distinción de Estados en Indias, siendo posteriormente publicado en Argentina y en nuestro país.

Con posterioridad, el académico Gabriel Guarda O.S.B. pronunció el discurso de recepción de Luis Montt, destacando que, las disciplinas históricas de la litografía, genealogía y heráldica que cultiva el nuevo académico, son ramas antiguas de la Academia de la Historia que ya en 1933 tuvo una comisión especial destinada al estudio de estas ramas, presidida por el "gran don Tomás Thayer Ojeda, con la actuación en el cargo de secretario del ex ministro don Guillermo Cuadra Gormaz". Al otorgar la Academia en el año 1968 la medalla de la Corporación a Juan Luis Espejo "junto con honrar su venerada persona, realizó el más público reconocimiento a esta ciencia auxiliar de la Historia, a la que el señor Luis Lira ha dedicado la integridad de su magistral quehacer científico, contribuyendo a elevarla en nuestro país al grado de prestigio que hoy le es internacionalmente reconocido".

Gabriel Guarda reseñó los principales antecedentes de la trayectoria académica y científica del nuevo académico nacido en Santiago en 1927, discípulo de Jaime Eyzaguirre en la Universidad Católica donde obtuvo en 1950 su título de abogado con la tesis "Naturales Jurídicos de la Orden de la Botas", que fue aprobada con amplia distinción y publicada por la UAI, verdad.

En 1955 ingresó el nuevo académico al Instituto Chileno de Investigaciones Genealógicas, corporación que actualmente preside, y en 1963 a la Sociedad Chilena de Historia y Geografía.

En cuanto a las publicaciones del señor Luis Montt, G-

durante de recepción, la obra fundamental de Luis "por su contenido, trascendente y novedad que encierra" en la titulado "Ordenes y Corporaciones Nobiliarias en Chile" que trata de la genealogía de estas corporaciones en la sociedad indiana, los procedimientos para su ingreso en ellas y luego una nómina de 328 fichas de caballeros chilenos que pertenecieron a sus registros. "Esta publicación —dijo Guarda— ha trastornado en cierta manera la concepción que sobre la clase dirigente del Reino se tenía después de la publicación de Amadiegui Soler sobre los Marqueses y Titulos de Castilla", habiendo merecido el Premio Maracci del Instituto Internacional de Genealogía y Heráldica en 1963.

En resumen, concluyó Gabriel Guarda, la obra de Luis Lira Montt comprende un total de treinta títulos que "han contribuido a extender la concepción restringida que se tenía de la sociedad chilena. Elitista antes sólo a la capital del país, y ha abierto horizontes y virtualidades para su estudio que prometen toda una línea de investigación que sólo los años nos permitirán agotar en su verdadera magnitud".

Concluido el discurso de recepción, el presidente de la Academia, Eugenio Pereira Salas, impuso a Luis Lira Montt las insignias de la corporación, y le hizo entrega del diploma que lo acredita como tal.

# Academia de la Historia recibió a Luis Lira M. [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Academia de la Historia recibió a Luis Lira M. [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile